

para los pobres, y el catecismo para los ricos; porque aunque hay mucha ignorancia en los pobres, la hay en los ricos. En la doctrina cristiana, en los ricos. Pues en el catecismo está el capítulo de las Obras de misericordia, que son caritativas, y se dividen en siete espirituales y siete corporales. Con sus obras los patronos ejercieran con sus obreros estas obras de misericordia, habrían cumplido con su deber. Pero la Iglesia establece como una escala en las necesidades que deben socorrerse por medio de esas obras de misericordia, dando como es justo la preferencia a las espirituales sobre las corporales, porque más noble es el alma que el cuerpo, y más importa al obrero, lo mismo que al patrono, asegurar su felicidad eterna que la temporal. Así, pues, divide la necesidad, lo mismo la espiritual que la temporal en extrema, grave y ordinaria. En la necesidad extrema, y aun en la grave, no sólo hay obligación de dar lo superfluo, sino hasta lo necesario; y en la necesidad extrema espiritual no sólo hay obligación de dar lo necesario sino hasta la vida, si fuera necesaria para salvar el alma del prójimo.

Cavila.—Esa sí que es la verdadera fraternidad, Sr. Prudencia.
Prudencia.—Pues ahí no han llegado, ni mucho, los que en nombre de la fraternidad combaten a la Iglesia. Y dime tú si no bastaría esta fraternidad para concluir con la cuestión obrera.

Cavila.—Ya lo creo.
Prudencia.—Pues todavía es poco decir fraternidad; porque esa doctrina de la Iglesia no sólo convierte a los patronos en hermanos, sino en padres de los obreros, puesto que les obliga a educarlos, a darlos buenos consejos, a apartarlos de los peligros de perversión, a enseñarlos todo lo que sepan, no sólo en el oficio que ejercen, sino en todo lo demás que necesitan para vivir dignamente en sociedad. Que es lo que, por conclusión de este capítulo, viene a decir el Papa en su Encíclica: «En suma; los que mayor abundancia de bienes han recibido de Dios, ya sean esos bienes corporales y externos ó espirituales é interiores, para estos los han recibido, para que con ellos atiendan a su perfección propia y al mismo tiempo, como ministros de la Providencia, al provecho de los demás.» Así, pues, el que tuviere talento, cuide de no calar; el que tuviere abundancia de bienes, vele no se auto-peque en él la largueza de la misericordia; el que su piense un oficio con que manejarle, ponga grande empeño en hacer al prójimo partícipe de su utilidad y provecho» (1).

Estos son, amigo Cavila, los principales deberes de los patronos. No creo que estarás descontento del Papa; pero tampoco los patronos deben estarlo, porque estos deberes no sólo resultan benéficos para los obreros, sino también para los patronos mismos; y, además el cumplimiento de esos deberes les ha de conquistar el respeto, el aprecio y aun el amor de los obreros, que es lo que constituye los derechos de los patronos, y de lo que resultará la paz y armonía, que es lo que a todos conviene. Pero que además de la Encíclica quieran estudiar más por menor los deberes y derechos de los patronos, pueden leer un libro pequeño, pero excelente, que no cuesta más que una peseta, y se titula: *El Patrono, sus funciones, deberes y responsabilidad*. Está escrito por Carlos Fécin y traducido al español por D. Antonio J. Pua y Ordinas; catédrico de la Universidad de Barcelona. Pueden también leer el folleto del catecismo de la Universidad de Valencia, D. Rafael Rodríguez de Cepeda, titulado: *Las clases conservadoras y la cuestión social*. Este folleto, que es muy corto, pero muy sustancioso, dedica dos párrafos al buen ejemplo que están obligadas a dar a las clases bajas las clases conservadoras, los cuales párrafos dicen así:

«Tiene el ejemplo una fuerza poderosa, tanto en la esfera del mal como en la del bien. Por esto es seguro que si las clases conservadoras se convirtieran al Cristianismo; si observasen fielmente los preceptos de Dios y de la Iglesia; si inspirasen toda su conducta en las máximas morales del Evangelio y tratasen al inferior con caridad, con amor; si procuran en realizar la autarquía de la Iglesia con sumisión a sus doctrinas y su respeto a sus ministros, habrían hecho muchísimo más por la moralización y la conversión del obrero, y por lo tanto para la resolución de la cuestión social, que pueden hacer todos los sociólogos con sus teorías y todos los hombres de Estado con sus leyes.

El ejemplo de las clases conservadoras sería sumamente eficaz; pues cuando las clases inferiores vieran en aquellos, en vez de un lujo incesante, de una vida ociosa y corrompida, un porte modesto, una conducta ejemplar

desde el punto de vista moral, y frecuentes actos de abnegación personal en favor de los individuos y de las clases inferiores, unido todo esto a la práctica de los preceptos religiosos, entonces naturalmente y sin darse cuenta de ello, estas últimas cambiarían a la vez de sentimientos, y al odio insensato contra el rico sustituiría el amor y la armonía entre unas clases y otras.»

Cavila.—Tiene razón ese señor.
J. M. M.

La fotografía en colores

Como los muchísimos aficionados a la fotografía no han conseguido obtener directamente pruebas naturalmente coloreadas, niegan la posibilidad de la fotografía en colores.
Sin embargo, la fotografía en colores existe, como lo demuestran los trabajos de Lippmann, que reproducen los colores del espectro solar con perfección asombrosa.
Al proyectar los clichés en un objetivo, aparecen en él con gran fidelidad y colorido incomparable todos los colores de un paisaje, de un retrato ó de una canastilla de flores.

La placa se prepara automáticamente, de forma que cuando la hiera la luz, hace aparecer todos los colores.
El procedimiento de Lippmann fué la base de los trabajos que se han realizado hasta conseguir obtener las fotografías policromas que en la actualidad se exhiben en el palacio pequeño de los Campos Eliseos de París.
Mr. Lumiere, de Lyon, ha conseguido obtener fotografías tricolores, preparando previamente las placas.
Otros fotógrafos exhiben fotografías policromas que pueden utilizarse en ilustraciones de cartales, libros y periódicos.

La hoja blanca sale de la máquina con la imagen policroma completa. La tirada es muy lenta, porque sólo pueden imprimirse doce hojas por minuto, pero se prosiguen los trabajos para conseguir mayor rapidez.
Las fotografías que más llaman la atención en la Exposición abierta en París, son la de flores obtenidas por el nuevo procedimiento.
Las operaciones para obtener fotografías coloreadas serán muy fáciles cuando entren en el comercio las placas convenientemente preparadas, y cualquiera podrá procurarse retratos y paisajes con sus colores naturales del mismo modo que se dibujan en el cristal de la cámara oscura de los fotógrafos.

EL DESCANSO DOMINICAL

En el Instituto de Reformas Sociales ha empezado a discutirse el reglamento para la ejecución de la ley del descanso dominical.
Según nuestras noticias se dió cuenta de las instancias presentadas al Instituto por las empresas prioritarias de varios puntos de España y sus empleados solicitando ser incluidos en los beneficios de la ley; del contrato celebrando entre los directores de periódicos de esta corte con sus empleados para establecer el descanso semanal, por creer que la interrupción en las publicaciones podría causar perjuicio a la cultura general y a los deseos de los lectores, y de los documentos parlamentarios que redaban el criterio de la comisión nombrada para la discusión de dicha ley.

Después de amplia discusión, en que intervinieron varios señores vocales, y de hacer el presidente extensa información sobre los extremos que el reglamento comprende y sobre el criterio del Congreso, expresamente manifestado por el Sr. Silló en nombre de la comisión y del Sr. Lerroux cuando fué tomada en consideración una enmienda presentada por los diputados periodistas, se procedió a votar el artículo 1.º del reglamento en sus distintos párrafos, y fué aprobado en votación ordinaria, sin que ningún señor vocal pidiera votación nominal. Fué, pues, unánime el acuerdo.
Es decir que los domingos no se publicará en España ningún periódico.

La Fé y la Ciencia

Siempre marchan abrazadas y tarde ó temprano, la segunda tiene siempre que rendir sus homenajes a la primera.
En una carta dirigida desde Roma a *El Correo Español*, leamos lo siguiente:

«La *Regia Accademia dei Lincei* de Roma, formada por los hombres más ilustres de Italia en las ciencias, en las letras y en las artes, establece todos los años valiosos premios acerca de varios asuntos, a los cuales puede concurrir cualquiera con trabajos originales escritos ó impresos. Tales concursos alientan a los estudiosos, y permiten poner de relieve los méritos de ingenios desconocidos, que por otro camino difícilmente llegarían a la notoriedad.
Este año la Academia ha triunfado seguramente en este intento último, con la adjudicación proclamada el otro día del premio de geología a un joven desconocido por todos hasta hoy, pero de una doctrina y de un ingenio tales, que deslumbraron a los mismos examinadores de sus obras.

Su nombre es Alfredo Trombetti, y tal vez no os habréis dado cuenta del ruido hecho en su derredor, porque él, más que un genio y persona estudiosa, es una gran figura moral de hombre moderno alejado de las intrigas charlatanescas y que se ha formado a fuerza de voluntad.
Nacido en Bolonia de padres pobres, ya de niño en la escuela elemental aprendió por sí el francés y el alemán, en gramáticas viejas compradas a los vendedores con sus pequeños recursos. Puesto por su padre, a los diez años, a aprender un oficio, continuó sus estudios en las horas libres, con la ayuda amorosa de un buen sacerdote.

Conociendo así muchas lenguas antiguas y modernas, obtuvo a los diez y seis años, por intercesión de algunos profesores de Universidad que conocían sus méritos excepcionales, una modesta pensión del Municipio de Bolonia, con la cual pudo asistir a las clases regulares hasta graduarse.
Obtuvo después un mequino puesto de profesor, y aunque tenía una numerosa familia a su cargo, emprendió un gran trabajo, en el cual demostró las conexiones existentes entre las varias lenguas del mundo antiguo: el trabajo, que ha sido premio por la *Accademia dei Lincei*, le costó diez y ocho años de continuo estudio, y supone el conocimiento de más de trescientas lenguas.

El trabajo de Trombetti es una demostración plena é irrefutable del origen único de las lenguas, demostración que sirve para refutar una vez más ciertas teorías que querían negar el origen único de la raza humana, que nosotros admitimos como cuestión de fe.
La tesis ha sido desarrollada con tal novedad, con una perspicacia y amplitud de doctrina, que un erudito alemán declaró que el trabajo abre una nueva era en la ciencia lingüística. Hasta ahora se creía que en este campo de estudios pacíficos y analíticos, la primacía era incontestablemente de los alemanes, pero Trombetti demuestra con sus trabajos que el genio en cualquier ramo del saber es propiedad nuestra, y su triunfo es una nueva demostración de la superioridad de la raza latina frente a la anglo-sajona, que quisiera proclamar nuestra decadencia intelectual.

NOTAS UTILES

Como se hacen las conservas de los tomates:
El tomate, esta «Manzana de amor» tan apreciada en los palacios meridionales, es hoy una de las legumbres más populares. Su cultivo ha tomado desde hace veinte años un desarrollo enorme, y como la patata, ha cesado de ser una planta exclusivamente jardinera, para llegar a ser una planta de extenso cultivo, sin duda porque, a más de emplearse como legumbre, es al mismo tiempo un condimento de primer orden.
Paralelamente a la producción, la preparación de la conserva se ha desarrollado tanto como era de esperar. El tomate se presta admirablemente a este género de industria, y como la mayoría de las conservas, la preparación de los tomates es sencilla. Veamos algunas.

Tomates enteros al natural
Se escogerán tomates de buen tamaño, bien encarnados, bien maduros, a ser posible algo duros, de piel lisa y de formas regulares y se les quitará el rabo con precaución, con objeto de no agujerar la piel.
Después de haber lavado los tomates con cuidado y separado los que estuvieran manchados ó simplemente roídos, se les pone en una bacía ancha y profunda conteniendo agua tibia, de modo que ocupen próximamente la mitad del contenido del recipiente lleno de agua hasta el borde y se continúa calentando hasta que el agua se aproxime a la temperatura de ebullición. Los tomates que habían permanecido en el fondo de la bacía, van subiendo a

la superficie, y a medida que aparecen, se les coge delicadamente con una espuñadera y se les sumerge en agua fría.
Es necesario separar todos los que se haya roventado, lo cual sucede cuando el fuego ha sido demasiado fuerte.
Cuando los tomates están suficientemente enfriados, se procede a la colocación en cajas ó en frascos.
Hecho esto, se prepara un caldo para jugo; e obteniendo haciendo hervir agua en la cual se ha puesto 50 gramos de sal por litro, media cebolla, clavo, tomillo, laurel, etc. Si queda este caldo, se le deja entriar y se echa en frascos con frío.

Estos tomates se destinan generalmente a preparar tomates rellenos; cuando se los quiere utilizar, basta sacarlos de la caja y tratarlos como se haría con tomates frescos, con la única diferencia de que la cocción durará menos.

Salsa de tomate
Es raro encontrar en el comercio esta conserva en buenas condiciones, tanto en lo que se refiere a la pureza, como a la calidad. Es uno de los productos sobre los cuales los falsificadores ejercen con el mayor éxito su deplorable industria. En muchas conservas de este género entra de todo, zanahoria, calabaza, fécula, etcétera, etc; de todo, menos quiza tomate.
Se escogen tomates bien maduros pero sanos, y se los coloca en una bacía estañada ó vitriada, porque la fundición y el cobre ennegrecen la salsa, formada en combinación con los ácidos del fruto, sales tóxicas.
La bacía se llenará de agua en cantidad suficiente para que cubra los tomates; se añade una cebolla grande por kilogramo de tomates y se calienta muy lenta y suavemente, porque es preciso evitar que los tomates tomen en el fondo de la bacía el sabor que daría mal gusto a la salsa. Por lo tanto, esta preparación debe hacerse al baño de maría.

Cuando los tomates comienzan a estar cocidos, se remueven y luego se los bate hasta que queden reducidos a caldo. Cuando ya están así, se añade 20 gramos de sal por kilogramo de tomates, clavo, tomillo, laurel, etc. y se le deja cocer todavía un momento siempre volviendo con solicitud para que la salsa no se pegue en el fondo de la bacía, y cuando la cocción ha sido ya suficiente se pasa la salsa a través de un tamiz muy fino para que no pasen los granos. Para esta preparación hay tamices especiales, cuyo fondo está formado por una plancha de níquel perforada de agujeros muy pequeños, y en la ayuda de un rodillo, provisto de un mango, se obliga a los tomates a pasar. Estos tamices son empleados en la industria. En las preparaciones domésticas se emplearán tamices de crin y los tomates serán comprimidos con la mano.
Cuando los tomates están tamizados, se los pone sobre el fuego hasta que la salsa haya adquirido el espesor requerido. Después se pone en frascos de coloración clara.

La esterilización de los frascos debe ser hecha con cuidado, porque esta conserva fermenta fácilmente cuando la pasteurización ha sido incompleta. Estos frascos deben ser conservados en sitio fresco, al abrigo de las luces demasiado vivas que decoloran la sal y la dan aspecto muy feo.

Tomates concentrados
Esta conserva se prepara absolutamente como la precedente, pero se prosigue la concentración de la salsa hasta el punto en que toma el espesor y consistencia de una pasta dura.
Esta conserva, que conviene sobre todo para la exportación y los aprovisionamientos de los barcos, se coloca en cajas de hoja de lata 1/2, 1/4 y 1/8 de litro.
Cuando se quiere servir de ella, se la deslie en el agua para darle la consistencia querida.
Como la preparación precedente, la conserva de tomates concentrados es objeto de fraudes numerosos.

Salsa de tomate salado
Se prepara salsa de toma como para el tomate concentrado; se añaden 100 gramos de sal por kilogramo de salsa y se la conserva en barriles ó pacheros de barro.
Este producto se conserva bastante bien, pero como es muy salado, no se puede utilizar, más que por pequeñas cantidades y no conviene más que para preparar sopas.

EN CANGAS
Peregrinación de los Remedios
Para honrar a la Inmaculada en el quincuagésimo aniversario de la proclamación de este dogma, las Hijas

de María de la villa de Cangas, alentadas y benedicidas, por el Em.mo. señor Arzobispo de Santiago, que ha concedido doscientos días de indulgencia, han organizado una peregrinación al Santuario de los Remedios, que promete resultar muy lucida y entusiasta para el día 6 del presente Julio.

Formarán parte de esta romería fieles de Hilo, Aldán, Balusa, Buenas, Coiro, Tirán, Meira y Moaña, los cuales llegarán a Cangas a las seis de la mañana.
A esta hora una tirada de bombas y un repique de campanas anunciará la salida de los peregrinos de la Iglesia parroquial de Cangas para el monte de los Remedios.

El orden que llevará la procesión es el siguiente: En primer lugar irán los niños en dos filas; a continuación una misa de comunión, inmediatamente otra de acción de gracias, cantándose entre tanto fervorosos himnos religiosos.
Terminada la misa, las Hijas de María cantarán un himno a su excelsa Patrona.

Al ponerse en marcha, cantarán el Himno propio de la peregrinación, alternando con el rezo del Santo Rosario.
Cuando los peregrinos hayan llegado al Santuario, se celebrará una misa de comunión, inmediatamente otra de acción de gracias, cantándose entre tanto fervorosos himnos religiosos.
Terminada la misa, las Hijas de María cantarán un himno a su excelsa Patrona.

La misa solemnemente que cantará el Orfeón que en Cangas dirige el maestro D. Casto González Pérez, se dirá a las diez, predicando el R. P. Félix de Vegamian.

A las tres de la tarde, reunidos todos en el Santuario, se rezará el Santo Rosario con letanías cantadas, plática de despedida, terminándose estos actos con la salve popular.
Terminados estos cultos, se emprenderá el viaje de regreso a sus respectivas parroquias.

Si algunas personas de esta ciudad desearan tomar parte en la peregrinación, podrán hacer el viaje de aquí a Cangas en el vapor *Iris* de D. Manuel Ojea y Compañía a las cinco de la mañana del citado día 6, para unirse allí a los demás peregrinos.

Noticias varias

Costumbres raras
En Alaska no usan bigotes los hombres, expuestos a los rigores de invierno más crueles. En esa crudeza de los fríos fundan precisamente el motivo que los induce a poseerlos de aquellos. Llevan la barba corrida para resguardar la cara de las heladas; pero conservan afeitado el labio superior, porque el aliento se congela allí tan rápidamente, que los bigotes se convierten en carámbanos de hielo y a poco se congela el rostro.

Rarezas de los norteamericanos
Se ha desarrollado de tal manera el consumo de ranas en los Estados Unidos, que la producción natural del país no da el abasto suficiente.
Se ha tenido que establecer el *batracocultivo* y crear parques ó criaderos de ranas del mismo modo que anteriormente se establecieron criaderos de otras. Esta especie de cría es, por otra parte, según se asegura de excelentes resultados.

El mayor *farm* de ranas está situado cerca del río Trent (Ontario) y además existen numerosos criaderos en los Estados de Illinois y Missouri.
Los gastrónomos americanos gastan al año solamente en ranas, 200.000 dólares, ó sea un millón de francos.

Banquete cólebro
La comida que dió a doce personas Elio Vero, el más pródigo de los aristócratas de los últimos tiempos de Roma costó seis millones de sextercios, que equivalen a 1.250.000 pesetas de nuestra moneda, próximamente.

El queso
La célebre comida dada por Vitelio, Emperador de Roma, a su hermano Lucio, costó más de un millón de pesetas. Suetonio, hablando del banquete, dice que se compuso de 2.000 diferentes platos de pescado y de 7.000 aves, además de otros manjares en proporción a los citados.
Un eminente químico de Londres ha medido cuidadosamente la digestibilidad del queso, colocando muestras de diferentes variedades en un fluido digestivo artificial que contenía una considerable proporción de jugo gástrico. El queso de Cheshire y el de Roquefort tardaron cuatro horas en digerirse; el de Gorgonzola, ocho horas, el de Ramadur, nueve horas, y el de Bri, diez y seis horas, y otras variedades, diez horas cada uno.

MARIN

Hoy celebrase gran fiesta en este pueblo al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Es indudablemente la fiesta más popular de este pueblo. Ayer visitamos la iglesia y nos llenamos de satisfacción al contemplar el hermosísimo decorado del templo y el celo con que varias señoras procuran la mayor devoción, pompa y suntuosidad en el culto al Santísimo Corazón de Cristo.

Por la tarde habrá procesión solemne. En la misa predicará el Sr. Suárez Salgado.

La comisión de las ferias encargó al peon caminero Manuel Bernadal, el cierre del terreno destinado a las mismas, por medio de alambres y postes advirtiéndole que deje libres las entradas de las fincas colindantes a fin de no causar a los dueños la menor molestia. Mucha actividad y prudencia han demostrado los señores que componen dicha comisión y es de esperar que el pueblo sabrá agradecerles los sacrificios que por él se imponen y tributarles las debidas alabanzas.

Relación de los donativos para los festejos del verano y fiestas del Carmen, que a comisión ha recaudado:

	Pts.	Cts.
Suma anterior.	809	90
Sres. D.		
José Arca	1	
Josefa de Santiago	4	
Felipe Veiga Lubian	2	50
José Pumar	1	
A. Luna	30	
Andrés García	25	
José García Santiago	5	
Juana Gomez	50	
Marciano Santiago	25	
José B. mio	1	
Gerardo Touza	1	
José Nantes	2	
José Puga	5	
Bonito Filgueira	1	
Salvador Touza	10	
Juana Caero		25
José Martínez	5	
Tirso Lopez	4	
Vicente Oimos	4	
Francisco Cernello	10	
Suma.	867	95

(Continuará.)

Nuestro diputado a Cortes D. Eduardo Vincenti participó al Sr. Alcalde que el expediente de las obras del Puerto está en estudio, y que el Jefe del Negociado, le prometió despacharlo muy pronto.

Notamos que conocemos la actividad del Sr. Vincenti y sus buenos deseos en dotar al pueblo de una mejora tan importante, no dudamos siquiera que, dado su prestigio personal, sea un hecho la realización de tan importante obra.

Dofia Dolores Tonza y D.ª Francisca Pábraga solicitaron autorización de la Alcaldía para trasladar al nuevo cementerio las cenizas de D. José Bonito Carballeda, y Juan Pábraga y doña Josefa Rocafort, esposo y padres respectivamente de los solicitantes.

El ministro de Gracia y Justicia legó al Juez de instrucción de Lugo dándole cuenta de la prisión en la Habana del Procurador Abelardo Taboada, autor del asesinato de Antonio Ledo.

Movimiento Marítimo durante la Semana.

Buques entrados

A continuación reseñamos la carga que para este puerto condujo el vapor mercante «Adeia Rocas» procedente de Barcelona con escalas:

200 tajas y 100 caballetes barro cocido con 5.000 kilos, 125 sacos harina trigo con 12.500 kilos, 2 sacos alpiste 200 kilos, 6 tubos ácido carbónico 372 kilos, 100 sacos salvado 6.000 kilos, y 15 sacos azúcar nacional con 862 kilos.—Total 24.764 kilos.

El vapor «Vesper» procedente de Cardiff, se halla alijando una importante partida de carbón mineral Colt, consistente en 642.241 kilos para un comerciante de esta plaza.

El vapor «Marin» de Bilbao descargó 85 cajas aguardiente con 1.119 kilos, 488 bultos armaduras de hierro para el puente de la Barca con 71.252 kilos, 4 fardos baratas con 243 kilos, de San Sebastian 6 barriles aguardiente, jarabes, vino espumoso y licores con 208 litros.—Total 72.818 kilos.

El vapor «Felisa» procedente de Barcelona y escalas condujo para este puerto lo que sigue, 270 sacos salvado con 11.100 kilos 10 fardos crin vegetal 485 kilos, 4 fardos sardinas salada 695 kilos, 6 cascos sardinas salada 695 kilos, 1.000 kilos cacharrería ordinaria, 1 bala papel 116 kilos 12 rollos enrejado alambre 700 kilos, 2 cajas calzador 297 kilos, 46 cajas bujías con 1.554 kilos, 1 caja vidrio cristalizado 140 kilos, 3 bultos tejidos punto 240 kilos, 10 kilos plumeros, 15 kilos hierro forjado, 70 kilos madera ordinaria, 80 kilos cintas algodón, 2 barriles vidrio hueco, 320 kilos, 2 bultos tejidos algodón 450 kilos, 1 bloque marmol labrado 430 kilos, 25 sacos cebada 2.000 kilos, 1 fardo tejidos algodón 76 kilos, 2 id; tegido hilo 141 kilos, y 60 sacos arroz sin cascara con 6.000 kilos.—Total 26.056 kilos.

Movimiento de población durante el mes de Junio de 1904, en el Registro Civil de esta villa.

Nacimientos 24.
Defunciones 11.
Matrimonios 2.
Abortos, ninguno.

Con motivo de celebrarse hoy en es-

ta villa la solemne función del Apóstolado de la Oración de la alcaidía de la Oración de Jesús, publicamos el hermoso artículo de fondo que saborearán nuestros estimados lectores, debido a la galana pluma de uno de nuestros amigos.

Continuamos recibiendo la revista ilustrada *El Buen Consejo*, que publican en el Escorial los Padres Agustinos.

El sumario del último número es el siguiente:

De actualidad.—Los niños de la cacha (C. de Murillo).—Ecco Agnus Dei.—El Evangelio.—¿Estará loca? (poesía).—Hecho y fechas (grabado).—El Arzobispo de Quito (grabado).—El alma de Don Quijote (recuerdos de la guerra).—Por el mundo (crónica religiosa).—Bibliografía.—De todo.

La Buena Prensa

Con motivo de la Asamblea de la Buena Prensa que acaba de celebrarse en Sevilla, son de actualidad las siguientes palabras del Cardenal Sarco, hoy Pío X.

Estando a punto de dejarse de publicar por falta de recursos *La Difesa*, periódico católico de Venecia, el Cardenal Sarco dió una cantidad de su peculio particular para que siguiera publicándose, y dijo:—Si tuviera que vender mi pectoral, los ornamentos de la Iglesia y hasta mis propios muebles para asegurar la existencia de *La Difesa*, lo haría con mucho gusto, tal es la importancia que para mí tiene un periódico.

Robo

El domingo anterior, en el momento de cerrar el sacristan las puertas del templo parroquial de Tirán, distrito de Moaña, ocultóse en el interior un chico de once años, de la mencionada parroquia, el cual, después de fracturar tres cepillos de limosnas, sustrajo de uno de ellos cuatro pesetas, y abriendo despues la puerta principal de la iglesia, se dió a la fuga, siendo capturado al siguiente día con una peseta y cincuenta céntimos, resto de la cantidad hurtada.

Este niño ingresó ayer a las diez de la mañana en el depósito de la casa consistorial de esta villa y allí se halla Evaristo Rial.

Bienvenido

Hállase entre nosotros y en casa de nuestro muy querido amigo D. Narciso Nores, el distinguido joven doctor en Medicina, D. José Nores, natural y vecino de la provincia de Córdoba en la Argentina.

Desde hace algunos meses dedicase el doctor Nores a estudiar y ver en las mejores clínicas de Francia y Alemania los adelantos modernos en la importante rama de la Cirujía.

Su presencia despierta en nosotros la simpática figura de su hermano Antonio a quien no podemos menos de recordar con cariño por las excelentes cualidades morales que en él brillaba. Y osas poseer al no menor grado su

hermano, el joven de quien nos ocupamos.

A tan distinguido huesped saludamos desde estas columnas, deseándole un porvenir feliz en su carrera.

Hoy a las ocho y media habrá en San Julián de Marip del glorioso mártir San Sebastián. Despues de la misa se dará la imagen del santo en procesión al rededor de la Iglesia.

Como han visto nuestros lectores en el número del domingo pasado, nuestro Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo nos invita para la solemnidad de oración que tendrá lugar el 14 de Agosto próximo en el monte de Santiago de Padrón. Como de este arciprestazgo de Morrazo es fácil que se animen a ir muchas personas, conviene avisar con anticipación a los señores curas, para que estos a su vez lo comuniquen a la Secretaría de Cámara del Arzobispado, a fin de fiar, de acuerdo con la Compañía del ferrocarril las horas en que podrán hacer el viaje los que quieran hacerlo en tren, por ser lo mas cómodo para los de esta comarca.

Mañana, lunes, a las siete se celebrará un acto fúnebre por los asociados difuntos del Sagrado Corazón de Jesús, siendo de esperar asista a él mucha concurrencia.

Mañana comienza la novena de San Benito.

Ayer, a las once de la mañana, entró en nuestro puerto el cañonero *Vasco Nuñez de Balboa*.

Podemos ya anunciar como cierto que nuestro Emmo. Pielado vendrá los días 1.º y 2.º de Agosto a presidir los exámenes de los Colegios de las Hijas de la Caridad y de la escuela de San Luis Gonzaga.

Ocasión

Exíndonos ya en todos los comercios de Marín, las rifas de los objetos que han de sortearse, destinando su importe a los festejos del verano. Ya en otro número hemos dicho cuales eran los objetos:

Una ternera
Un reloj de pared
Una reza de lienzo.

¿Y cual es el precio de la rifa? Un real. ¿Y cuantos números contiene cada rifa? Diez números.
Aprovechase, señores, de la ocasión.

Consejos para el mes de Julio

Preceptos Higiénicos

Las enfermedades que se padecen en este mes son muy semejantes a las del anterior. Se su len observar a lomas trastornos mentales, apoplejías, convulsiones en los niños, irritaciones de hígado e intermitentes en los sitios pantanosos.

Este es el mes mas apropiado para

al uso de los baños higiénicos, cuya temperatura a de estar en armonía con la susceptibilidad de cada individuo y en mayor ó menor robustez. Es un guía infal para guadar la temperatura de los baños el termómetro que generalmente se usa: el mejor termómetro es la sensación que experimenta la persona que se baña sensación que siendo muy molesta, se advierte por os o mismo que el exceso de efecto de temperatura no está en relación con su susceptibilidad, y que por consiguiente, le perjudice.

Los baños frescos serán peligrosos para todas las personas que experimenten, al tiempo de usarlos, sudores abundantes, producción de humor sabroso, que padezcan emporreas y otras erupciones, gata y almorranas. También es dañoso el baño frío para los que padecan afecciones del corazón y rúdama.

Los baños templados convienen a toda clase de personas, pero más particularmente a los irritables, de fibra seca, a los v. ojos, niños y mujeres, aunque estén en embarazadas ó criando.

Pontevedra—Imp. de El Ancre

Comercio de Terroteria y Quilacalla

Tales como efectos navales, barnices pinturas, aceites, brea, alquitran, sombras, y polvos de todas clases, aluminio, patente, estopa, clavos hierro y galvanizados, bates esparto, cañamos, lona, seneiras etc. etc. ferreteria, cuchillotería, batería cocina azul y negra, alambres para cercas, malla enrejado todas medidas, techuelas, puntas, cubos, tines sin redondas y ovaladas, ratonera, flejes, tijeras poder y coser, carpitas, revolvers, harramientes de carpintería, palas, trepas, parrillas, qui lques, Juguetes, barcas, para canchiro etc. etc.

Para construcción, como vidrios, tejas de id, cañis y canchinos, zamborras, barra y plancha, brochas calear, pinceles, sacos, herrajes, legones y mil artículos más.

Depósito general en Marín de la «Unión Española de Expositivos» y Agente de la compañía de seguros «La Unión y el Fenix Español».

No compareis sin antes ver mis precios.

Casado José del Rio Iglesias.

Fabrica para salazon y conservas

Se alquila una en Marín de grandes dimensiones y en la mejor situación con unos cuantos unidades 13 pitos para salazon, pozo y gran local para secadero del pescado. Para mas informes dirigirse a Hijos de Cordero en la misma Villa.

VENTA

Se vende la casa sita en esta villa calle del Horno núm. 16 (Marín).
Bajo el tipo mínimo de 10.000 pesetas se admiten proposiciones hasta el día 30 del actual mes de Abril en la Notaría de D. Fidel Gonzalez de Pontevedra.

CAPÍTULO III.

MI ESTANCIA EN EL CONDADO DE NORFOLK.

Volví, pues, al condado de Norfolk, con la noble familia que me había ofrecido cariñosa hospitalidad. La solicitud del P. Carnet me había provisto espléndidamente distintos trajes y de cuanto me era preciso para no ser gravoso a nuestros amigos; la Providencia no permitió que careciese jamás de nada, y aun me concedía en ocasiones recursos con que poder acudir a las necesidades de los demás.

Me vestí con el traje que llevaban generalmente los caballeros de cómoda posición social. Con él me encontraba más desembarazado que con otro cualquier disfraz que me hubiera puesto, y mejor apercibido para tratar con los propietarios.

No transcurrieron ocho meses, cuando ya había logrado convertir al hermano, al cuñado y a las dos hermanas de mi huésped, sin contar otros caballeros de las inmedia-

ciones. Una hermana era muy conocida en el país, a causa de su fanática obstinación en el calvinismo. Se había educado en casa de un hermano que ejercía el cargo de Juez, y que es aún hoy uno de los más tercos defensores de la iglesia católica, y desde la infancia se abrazara con todos los errores de la secta. Antes de que yo la conociese, algo extraño y decisivo para ella acababa de sucederle. Aquella, desasegada por el pensamiento del destino final de su alma, en busca de luz para su espíritu le echó de tiñoblas, quiso conferenciar con cierto doctor de la Universidad de Cambridge, nombrado Andrés Perne.

Bien lo sabía la dama; el doctor había cambiado ya de religión tres ó cuatro veces, a tiempo en que el país cambiaba a su vez de soberano; más a pesar de tales veleidades propias de aquel que nada cree, la aureola de universal reputación científica le coronaba. En presencia del ilustre personaje, amigo íntimo de su familia, le suplicó por su honor que le dijera cuál era el símbolo de la fe ortodoxa, y que cómo podría asegurar su salvación. El doctor, conmovido y obligado por este llamamiento que hacia a su buena fe una mujer seria y discreta, le respondió: «O conjuro, señora, a que no digáis jamás ni una palabra de lo que vais a oír. Ya que deseáis que yo os hable con el corazón en los labios, y como si debiera responder de vuestra alma con la mía, os diré que podéis vivir en la religión que profesa la Reina, porque os será de provecho, y evitáis todas las vejaciones que persiguen a los católicos, mas cuidad mucho de no morir fuera de la fe y de la co-

Servicios de la Compañía Transatlántica

-DE-

Barcelona

Línea de Filipinas

Tres viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados el 2, 12 y 20 de Enero, 27 de Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre, 3 Diciembre. Salidas directas para Port-Said, Suez, Colombo, y otros puertos de Asia, sirviendo por transbordo los puertos de la costa de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón, y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Habana.

Línea de Venezuela Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 18 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santo Domingo, Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, y La Guayana, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con la compañía de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con transbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad con transbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo, y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poó

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves, y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo, trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía provee á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y embarcará á los destinos que los mismos le entreguen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Servicio de Buenos Aires

El 2 de cada mes sale del puerto de MARIN para Montevideo y Buenos Aires, vapor de esta acreditada empresa. Tarifas para pasajeros de 1.ª, 2.ª, 3.ª preferente y 3.ª cámara. Los que deseen un trato especial, se lo comunicarán al regreso de Buenos Aires admitiendo pasaje y carga para este puerto. Para tarifas y más detalles dirijirse á los Agentes. En Marín, Sres. Hijos de Rocafort.

SOLER ESTRUCH Y COMPAÑIA

ALBAIDA PROVINCIA DE VALENCIA

CASA FUNDADA EN 1590

GRAN FÁBRICA DE VELAS DE CERA Y DEMAS CONCERNIENTE

al ramo de cerería por el antiguo y nuevo sistema á vapor

SECCION ESPECIAL

PARA LA ESTAFACION DE LA CERA AMARILLA

DEL PANAL MEDIANTE APARATOS MODERNOS Y DE GRAN PRESION

PREMIOS EN VARIAS EXPOSICIONES

Con la garantía mayor que puede hacerse, ofrecemos á los señores Curas y Comendados Religiosas, nuestros productos, los cuales por mandato del Emantísimo Prelado de Santiago de Compostela fueron analizados por el Catedrático de Física y Química de aquella Universidad pontificia, y que por sus condiciones de pureza obtuvieron patente de recomendación, para su empleo en el Culto Divino, publicada en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis correspondiente el 20 de Febrero de 1902 á los precios y condiciones siguientes:

Marcas registradas. (1)

Para.....		Superior extra á	2'05	pezetas.	
Con Patente de recomendación.		Superior	> 2'05	>	libra de 20 onzas.
		1.ª	> 2'50	>	
Corrientes.		2.ª	> 2'25	>	
		Sin marca. 3.ª	> 1'83	>	
		4.ª	> 2'50	>	kilo.
		Incienso lágrima de origen	2'50	>	

Puesto el género en la estación ó puerto de mar más próximo al domicilio del mandatario, siempre que el encargo sea de 35 kilos en adelante.

Los embasos son de esta del comprador. El Administrador de EL BIEN como corresponsal de la casa recibe todos los encargos que se le hagan de pedidos.

(1) NOTA No serán de procedencia nuestra las velas que no se hallen marcadas en las respectivas clases con las marcas que dejamos consignadas, llevando además cada vela una etiqueta de alto relieve, que reproduzca la marca y se consiga nuestro nombre y procedencia.

EL BIEN

Semanario Católico

Este periódico se publicará todos los domingos, y se dará gratuitamente á cada uno de los socios del Patronato católico.

Para los que no son socios del Patronato costará EL BIEN el precio módico de un real cada mes y fuera trimestre una peseta siendo el pago adelantado.

En esta imprenta se hace toda clase de trabajos á precios económicos.

muni6n de la Iglesia cat6lica, si es que quer6is salvar vuestro alma. As6 habl6.

El infeliz, por una de esas formidables y misteriosas contrafecciones que se anidan en los esp6ritus indecisos no practic6 nunca las enseanzas que daba á los dem6s, dilatando su conversi6n de d6a en d6a, le sorprendi6 la muerte. Y una tarde, despu6s de haber comido con el pseudo-arzobispo de Cantorbory, cay6, herido por el rayo, en la puerta de su c6mara, parti6ndose á la eternidad, sin la gracia del arrepentimiento, que 6l se prometiera tan f6cilmente como t6rmino de toda una vida de apostas6a.

La dama que recibiera sus consejos, tocada de las inspiraciones de la gracia, fu6 mas dichosa que 6l; al pronto se resisti6 á creer; luego, oy6ndome repetir á la continua que 6nicamente la Relig6n cat6lica era la verdadera, divina y santa, comenz6 á dudar, y me trajo uno de los libros de los herejes. Le se6al6 todas las falsedades, las citas incompletas 6 inexactas, los hechos inventados 6 torpissimamente contrabechos que llenaban todas las p6ginas del libro, y, con la gracia de Dios, á la que nada se resiste, concluy6 por abjurar de sus errores, perseverando siempre en su nueva fe. De esta suerte Dios, en sus alt6simos designios, sac6 del mismo escorpi6n el remedio contra su mordedura.

Otra hermana de mi hu6ped, lady Woodhouse, hab6a casado con un hombre de ilustre nacimiento y de fortuna inmensa: su historia es la demostraci6n m6s elocuente

dulce, irresistible, nos fu6 igualmente de mucha utilidad.

En tanto, las fiestas de Navidad se aproximaban; nuestra separaci6n se hac6a indispensable, porque los fieles nos reclamaban, y sabiamos que en las grandes solemnidades del Catolicismo se multiplicaban los peligros.

